



HUELGA DE TAXISTAS.—Hong Kong, enero 13. Taxistas airados obstruyen hoy con sus vehículos el tránsito por una importante avenida comercial de Hong Kong para protestar contra un aumento en las licencias y los impuestos que deben pagar. Millares de taxistas se sumaron a la huelga y crearon embotellamientos del tránsito en la colonia inglesa. (Unifax II de UPI).

Honduras Dice:

Paz Depende de Equilibrio Militar con Sandinistas

TEGUCIGALPA, enero (ACAN-EFE).— El gobierno hondureño afirmó que la paz en Centroamérica depende de que en los próximos meses se restablezca el equilibrio militar con Nicaragua.

El canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica, declaró que "el aspecto más importante es el propósito de acabar con la inestabilidad creada por la capaci-

dad de agresión que ha adquirido uno de los estados de Centroamérica".

Paz Barnica calificó de "éxito político de Honduras" el acuerdo logrado el pasado fin de semana en Panamá por los cinco gobiernos centroamericanos para crear tres comisiones negociadoras, en los terrenos de seguridad, política y problemas socio-económicos".

Subastarán una Dramática Carta de Marilyn Monroe

NUEVA YORK, enero (EE.UU.) (EFE).— Una dramática carta de Marilyn Monroe enviada al director teatral Lee Strasberg desde una clínica siquiátrica será subastada a finales de este mes en Nueva York.

La fallecida actriz envió a Strasberg una misiva de dos folios escritos con calligrafía infantil pidiendo ayuda para salir de un cen-

tro siquiátrico de Nueva York.

"Estoy encerrada aquí con esta pobre gente loca. Estoy segura de que terminaré loca si sigo en esta pesadilla. Por favor, ayúdame Lee", escribió Marilyn desde un sanatorio de Manhattan, en febrero de 1961.

Strasberg ignoró la su-
—Favor pase a la página 9.

Michael Jackson con 12 Postulaciones a Grammys

BEVERLY HILLS, Estados Unidos (AP).— Michael Jackson y su álbum "Thriller" obtuvieron hoy doce postulaciones para los premios Grammys, que se otorgan anualmente a las mejores producciones de la industria discográfica.

Lionel Ritchie obtuvo cinco postulaciones, al igual que Michael Embello, que es cantante y compositor del éxito "Maniac", de la película "Flashdance".

"The Police", el célebre grupo de rock, se llevó cuatro postulaciones. En las categorías clásicas, el director de orquesta sir Georg Oliti obtuvo cuatro postulaciones, y el violinista Itzhak Perelman otras tantas. El trompetista Winston Marsalis fue postulado en las categorías clásica y de jazz, en lo que constituye el primer caso de semejante combi-

nación en la historia del Grammy.

El álbum "Thriller", que vendió 20 millones de ejemplares, fue postulado para álbum del año y Michael Jackson fue postulado para la mejor interpretación masculina en el género "pop".

Una canción incluida en el disco de larga duración, "Beat It", fue postulado como mejor número del año en el género de "rock".

Un dúo entre Jackson y Paul McCartney, "The Girl is Mine", fue seleccionado entre los aspirantes a la mejor interpretación de un grupo "pop".

Los ganadores finales serán determinados por la votación de unos 6,000 miembros de la Academia Nacional de Artes y Ciencias Discográficas, y serán anunciados en una ceremonia televisada el 28 de febrero.

"Si le cumplen los acuerdos para fijar mecanismos de control, se impedirá que Nicaragua se siga armando hasta los dientes", aseguró Paz Barnica.

El Ministro de Exteriores de Honduras explicó que su gobierno "aplicará el control en la adquisición de armamentos una vez que se haya restablecido el equilibrio militar".

Según Paz Barnica, "el canciller nicaragüense Miguel D'Escoto pretendía que cada estado pudiera tomar sus propias decisiones independientemente en materia militar y propuso la suspensión de todas las maniobras en desarrollo y también de las previstas".

"Finalmente —añadió Barnica— se aplicó el artículo de Contadora que obliga a los estados del área a invitar a observadores de los otros países para que asistan a las maniobras, cosa que Honduras ha hecho siempre".

Paz Barnica explicó que "la comisión de seguridad se encargará en los próximos meses de elaborar un inventario de las instala-

—Favor pase a la página 22.

En México hay 100 Mil Esclavos Guatemaltecos

MEXICO, DF, enero (EFE).— Hacendados extranjeros o descendientes de estos explotan como esclavos en sus plantaciones cafetaleras y plataneras a unos 100,000 guatemaltecos refugiados en el estado de Chiapas, denunció hoy aquí un senador mexicano.

En declaraciones a la prensa, Heladio Ramírez, del "Partido Revolucionario Institucional" (PRI), en el poder desde hace 54 años, añadió que entre los explotados se encuentran miles de niños.

Asimismo, Ramírez manifestó que algunos de esos guatemaltecos menores son enganchados "en su

—Favor pase a la página 13.

Pdte. Reagan Afirma:

Insuficiente Ayuda de EE.UU. a El Salvador

WASHINGTON, (AP).— El Presidente Ronald Reagan dijo hoy que no se puede encarar el proceso de desarrollo de la América Central "mientras las guerrillas respaldadas por Cuba y la Unión Soviética disparan sobre nuestras cabezas".

Reagan dijo que el informe que acaba de entregar una comisión presidida por el ex-Secretario de Estado Henry A. Kissinger "confirma que eso es cierto, de modo que vamos a encarar este asunto".

La comisión sostuvo que la insurgencia en El Salvador "amenaza los intereses vitales de los Estados Unidos por su vinculación a Cuba, Nicaragua y la Unión Soviética".

Reagan dijo en un almuerzo con legisladoras republicanas que el informe Kissinger era "magnífico, y respalda la posición que hemos venido

siguiendo en esta materia".

El primer magistrado se lamentó de que no se pudiera haber respaldado más ampliamente al gobierno salvadoreño del Presidente Alvaro Magaña.

"Las limitaciones que nos ha impuesto (el Congreso) sobre la ayuda que podemos darle ha demorado nuestro esfuerzo para poner fin al derramamiento de sangre en ese país", dijo.

Reagan mencionó entre

las limitaciones el que no se pudiera enviar más de 55 asesores militares.

"Les estamos ayudando, pero no lo suficiente", dijo Reagan, "ni estamos dando a sus fuerzas armadas salvadoreñas la culpabilidad de tener éxito".

Si bien señalaba algunas fallas estructurales en las fuerzas armadas salvadoreñas, la comisión señaló como otro de sus problemas la falta del equipo necesario para quebrar el estancamiento.

Julio Iglesias Criticado Duramente por Raphael

MEXICO, enero (AP).— En una entrevista publicada aquí, el cantante español Raphael anuncia que próximamente se convertirá en escritor, a la vez que critica duramente a Julio Iglesias y se queja de la falta de nuevos talentos en el mundo del espectáculo.

Sobre su libro, Raphael afirma que no será una biografía "sino sobre mi carrera y cómo la manejé y cómo la llevo a cabo. Es un poquito un libro de estudio para los que se inician, que se den cuenta que esta carrera no son cocteles y cenas. Es otra cosa".

Raphael, de gran popularidad en México, donde se le considera ya un clásico de la música popular, dijo en la entrevista con el

semanario "Siempre", que "lo mío es cantar en español. Los idiomas me hacen falta sólo para hablarlos".

Refiriéndose a su compatriota, el cantante Julio Iglesias, negó que éste hubiera alcanzado éxito en Estados Unidos. "Al menos no en inglés", agregó.

"Una cosa es lo que les llega a vosotros y otra la verdad. Julio Iglesias canta en inglés exactamente igual que en español, pero en ningún idioma se le entiende", añadió.

Empero Raphael dijo en la entrevista que "esto no es una crítica, crítica es la que le hicieron en París, cuando los franceses decían que les gustaría saber si Iglesias estaba cantando y en qué idioma".

Un Poderoso Misil Preparan en España

MADRID, enero (EFE).— Dos empresas estatales fabricarán un poderoso misil anti-aéreo diseñado por ingenieros españoles y una novedosa munición de guerra con piezas de plástico, se anunció en Madrid.

Las empresas fabricantes pertenecen al consorcio estatal "Instituto Nacional de Industria" (INI).

Ambas han diseñado el misil anti-aéreo y antimisil "Meroka", de tremenda efectividad, según sus creadores. Se fabricarán en dos versiones, una naval y otra terrestre.

La primera de ellas se incorporará al portaaviones "Príncipe de Asturias".

Las empresas han elimi-
—Favor pase a la página 23.



POR DERECHOS CIVILES.— Atlanta, EE.UU. La señorita Coretta Scott King, el astronauta Guion Bluford, "Mis América" Vanesa Williams y Christine Farris, hermana del dirigente asesinado Martin Luther King, cantan hoy un himno de derechos civiles en una ceremonia en honor a King.